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会派代表質問発言通告者 

順番 議席番号 議 員 氏 名 所属会派 頁 

１ １８ 海老原一郎 郁政クラブ １ 

２ １２ 今野 貴子 政 新 会 ３ 

３ ３ 吉田千鶴子 公明党土浦市議団 ７ 

４ ５ 田子 優奈 日本共産党土浦市議団 ９ 

 

一般質問発言通告者 

順番 議席番号 議 員 氏 名 答弁方式 頁 

５ ７ 奥谷  崇 一括質問一括答弁 １３ 

６ ２３ 柏村 忠志 一問一答 １７ 

７ １ 目黒 英一 一括質問一括答弁 １９ 

８ ８ 矢口 勝雄 一括質問一括答弁 ２３ 

９ ６ 久松  猛 一問一答 ２５ 

１０ １４ 鈴木 一彦 一括質問一括答弁 ２７ 

１１ ４ 福田 一夫 一括質問一括答弁 ２９ 

１２ １０ 塚原 圭二 一括質問一括答弁 ３１ 

１３ １１ 島岡 宏明 一括質問一括答弁 ３３ 

１４ ９ 勝田 達也 一括質問一括答弁 ３５ 



議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者 

 

 

１８ 

 

（郁政クラブ） 

海老原一郎 

 

 

 

（答弁方式：一括質問一括答弁方式） 

 

１ 令和２年度の市政方針及び予算案について 

 (1) スマートインターチェンジ整備に対する庁内の体

制と整備候補地について 

 (2) 公共交通ネットワークについての調査内容につい 

  て 

 

 

 (3) 防犯対策で防犯カメラの増設について 

 

 (4) 老朽化した地区公民館の改修について 

 

 

 

 (5) 今後の大雨対策について 

① 避難対策について 

② 河川改修について 

 

 (6) 新川５号橋の架け替え改修について 

 

 

 

 (7) 急傾斜地崩壊対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

市 長 

及 び 

担当部長 

 

市 長 

 

市 長 

及 び 

担当部長 

 

担当部長 

 

 

 

市 長 

及 び 

担当部長 

 

市 長 

及 び 

担当部長 
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者 

 

 

１２ 

 

（政新会） 

今野貴子 

（答弁方式：一括質問一括答弁方式） 

 

１ 中心市街地活性化の為に担当課新設について 

  中心市街地活性化に関しての施策の担当課が多岐に

わたり，縦割りによる支障があるのではないか。施策

を推し進めていく為には，中心市街地活性化に特化し

た課を新設し，効率よくスピーディに対応することが

有効かと思うが，どのようにお考えか伺います。 

 

 

 

 

 

２ 川口二丁目の水辺の開発促進について 

  川口には運動公園やＪ：ＣＯＭスタジアム，ラクスマ

リーナなど観光・娯楽施設が充実しているが，新たにり

んりんポートが開設された。りんりんロードと連携し

ての開発を促進すべき。その対策を伺います。 

 

 

 

 

 

３ 乙戸市場の観光資源化（未利用床を活用した道の駅）

について 

  今後の乙戸・荒川沖を中心とした市南部の活性化促

進をどのように考えているか。その施策として「道の

駅」が有効かと思うが，どのように考えているか伺いま

す。 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者 

  ４ 常名運動公園計画の検証について 

  長年，計画が遂行されていないが，その原因と現状

を改めて伺いたい。現状に即して，計画を根本的に見

直す必要もあると思うが，どのように考えているか伺

います。 

 

 

 

 

 

５ 米寿祝いの復活について 

  高齢者にとって市からの米寿祝いを楽しみにしてい

る方たちが沢山いると思うが，どのような理由で廃止

したのか。それが財政の問題だとしたら，金額のかから

ないもの，例えば表彰状などでもいいので，復活させ，

高齢者に温かい土浦にしては如何か伺います。 

 

 

 

 

 

６ 小松坂下交差点の更なる安全対策について 

  依然，逆走など危険運転が多発しているが，安全を考

えた一歩進んだ提言を県に対して要望する必要がある

と考えるが，市はどのようにお考えか伺います。 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者 

 

 

３ 

 

（公明党） 

吉田千鶴子 

（答弁方式：一括質問一括答弁方式） 

 

１ 市政運営方針及び予算編成方針について 

 (1) 「夢のある，元気のある土浦」の実現とはどうい

う土浦を念頭に置いているのか。 

 (2) 優先課題とした施策は何でしょうか。 

 

 

 

 

２ 令和２年度「行政機構の一部見直し」について 

 (1) 新設された「課」「室」「係」の新設の意図とその

任務内容はどの様なものか 

 

 

 

 

３ 持続可能な開発目標ＳＤＧｓ「誰一人取り残さな

い」理念を基軸に～２０３０まで行動の１０年～につ

いて 

 (1) ＳＤＧｓについてどの様に推進されていくのかお

伺いいたします。 

 

 

 

 

４ 令和２年度予算の概要から「重要資料公開推進事業」

（博物館）について 

 (1) 土浦の歴史や文化の発信方法について 

 (2) 集客方法や施設の移動等について 

 

 

 

 

５ 「東京オリンピック閉会式で黙とうを！」 

 (1) 長崎に原爆が投下された８月９日，「東京オリンピ

ック閉会式」で原爆犠牲者の冥福を祈り，核廃絶を誓

う「黙とう」を求める要望書の提出について 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

市 長 

及 び 

担当部長 

 

 

 

 

 

 

市 長 

及 び 

担当部長 

 

 

 

 

 

市 長 
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者 

 

 

５ 

 

（共産党） 

田子優奈 

 

（答弁方式：一括質問一括答弁方式） 

 

１ 東海第二原子力発電所について 

 (1) 東海第二原子力発電所において再稼働に向けた動

きがあるが，これに対する市長の見解を伺う。 

 

 

 

 

 

２ 小学校・中学校・義務教育学校の給食費について 

 (1) 令和２年４月１日から予定されている学校給食費

の値上げが，保護者の間で波紋を呼んでいます。子

育て世帯の負担を増やすことは，少子化対策に逆行

するものと考えるが見解を伺う。 

 (2) 本市の少子化対策及び子育て世帯の負担軽減のた

めに，第２子からは学校給食費を無償とするべきと

考えるが，見解と今後の方針を伺う。 

 

 

 

 

 

３ 霞ヶ浦総合公園及び市内各公園について 

 (1) 霞ヶ浦総合公園の大型遊具において，劣化が各所

に見られる。積極的な安全点検と安全対策及び修繕

が必要と考えるが，見解と今後の方針を伺う。 

 (2) 霞ヶ浦総合公園の水生植物園の遊歩道において，

劣化が各所に見られる。積極的な安全点検と安全対

策及び修繕が必要と考えるが，見解と今後の方針を

伺う。 

 (3) 高齢者の健康増進と介護予防のために，霞ヶ浦総

合公園などに設置されている健康遊具を，市内各公

園に設置してはどうか。見解と今後の方針を伺う。 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

及 び 

担当部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

及 び 

担当部長 
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 敬老事業について 

 (1) ８８歳を祝う敬老事業は平成３０年度より廃止と

なったが，市民からは惜しむ声があがっています。

元気に年を重ねていただきたいという思いを込め

て，８８歳を祝う敬老事業を再び行ってはどうか。

見解と今後の方針を伺う。 

市 長 

及 び 

担当部長 
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者 

 

 

７ 

 

 

 

 

 

奥谷 崇 

 

 

 

（答弁方式：一括質問一括答弁方式） 

 

１ 新型コロナウイルスへの対策について 

 (1) 現時点における茨城県の対策について伺う。 

 (2) 土浦市の対策について 

① 患者が発生した場合の連絡体制，情報共有・情報発

信の方法について伺う。 

② 対応可能な医療機関数と人員体制，防護服等の医療

資材の備蓄状況について伺う。 

③ 教職員，児童が罹患した場合の教育現場の対応につ

いて伺う。 

 

 

 

 

 

２ マイナンバー制度について 

 (1) 本市における普及状況と，これまでの普及促進の

取り組みについて 

① 制度導入から現在までの，本市におけるマイナン

バーカードの普及状況の推移と，現在の利活用の範

囲について伺う。 

② これまで本市が取り組んできた普及活動の内容と

その成果について伺う。 

③ 昨年８月，マイナンバーカード取得を促進させる

ため，自治体職員を含む全公務員に取得の実質義務

化を進める，との報道があったが，これを受けての

本市の考え方と現在までの取り組み状況について伺

う。 

 (2) 個人情報保護について 

① マイナンバー制度の中で，個人情報保護について

どのような安全確保策が講じられているのか伺う。 

 (3) マイナンバーの利活用促進による市民の利便性向

上について 

① ２１年３月からは，全国の医療機関において健康保

険証として使えるようになる予定だが，本市の準備状

況について伺う。 

 

 

担当部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

担当部長 
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

② 今後，全国の自治体がこのマイナンバーを利用した

タクシー補助や出産祝金などの子育て支援，選挙事務

の効率化，高齢者サポート事業，健康づくり推進事業

など各種制度の導入を検討しているが，本市における

現在の検討・準備状況について伺う。 

③ 政府は消費活性化策として，今年９月からマイナポ

イントをスタートさせるが，ポイントを受け取るため

にはカードを取得し，マイキーＩＤを取得する必要が

ある。消費活性化に確実に結び付けるためには，行政

としてのマイキーＩＤ取得・設定支援，広報活動が必

要不可欠となるが，本市の方向性について伺う。 

④ マイナポイントには地域活性化の効果もあるが，こ

の恩恵を確実に享受するためには，マイナポイントが

市内で使われなければならない。そのためには官民が

協力してキャッシュレス決済の基盤を整備する必要

があり，導入コスト引き下げのため全国統一のＱＲコ

ードである「ＪＰＱＲ」の活用が有効といわれている。

本市としても積極的に関わり，市内事業者へのサポー

トをすべきであると考えるが，見解を確認したい。 

⑤ マイキーＩＤの活用例として，各種クレジットカー

ド会社や携帯電話会社のポイント，航空会社のマイル

などを自治体で使うことができる「地域経済応援ポイ

ント」があるが，これまで眠っていたポイントが身近

で使えることによって地域経済の活性化が大いに期

待される。本市としてこの「地域経済応援ポイント」

についての見解を伺う。 

⑥ 地域のボランティア活動や子育て支援などの活動

をポイント付与で支援し，そのポイントを地元商店街

などで利用できるものとして「自治体ポイント」があ

る。地域の活性化策として非常に有効だと考えるが，

本市としての見解を伺う。 
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者 

 

 

２３ 

 

 

柏村忠志 

（答弁方式：一問一答方式） 

 

１ ハンコ行政は必要ですか 

 (1) ２０１９年度，役所の申請書類によるハンコ押印

の数はいくつありますか 

 (2) 必要不可欠なハンコ押印は，どのような事例があ

りますか 

 (3) ハンコ行政のメリット，デメリットを伺います 

 

 

 

 

 

２ 霞ヶ浦流域を，自然環境を活かしたリゾートの一環

として，桜川をリゾート化することについて伺いま

す 

 (1) 桜川のリゾート対象範囲として，霞ヶ浦ヨットハ

ーバーから，イオンショッピングセンター，土浦全国

花火会場を経由し，つくば市内を流れる田土部堤あ

たりまでを想定します。 

   リゾートを想定する場合，外来魚対策と桜川の水

上交通推進へ向け，底泥浚渫の課題があります。 

   桜川の底泥を処理することは，治水及び洪水の被

害から，市民の生命と財産を守ることになります。現

状，及び今後の対策を伺います。 

 

 

担当部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

担当部長 
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者 

 

 

１ 

 

 

 

 

 

目黒英一 

 

 

 

（答弁方式：一括質問一括答弁方式） 

 

１ 土浦市の動物愛護の取り組みについて 

 (1) 動物愛護の取り組みについて市長の考えをお伺い

します。 

 (2) 土浦市の動物愛護の対応についてお伺いします。 

① 野良猫に餌やりをしている方への対応はどのよう

に行っているか。 

② 地域の意見交換会で問題は解決したのか。 

③ 猫の迷惑防止看板の効果について。 

 (3) 「地域猫活動グループ」についてお伺いします。 

① 市内のどこで活動しているのか，何人ほど活動して

いるのか。 

② 具体的な活動内容をお教えください。 

 (4) 土浦市の捨て犬，捨て猫保護状況についてお伺い

致します。 

  ① 捨て犬，捨て猫の保護件数について。 

  ② 捨て犬，捨て猫を保護する収容施設について。 

 (5) 捨て犬，捨て猫の譲渡会の取り組みについてお伺

いします。 

① 土浦市が主催しての譲渡会は行われているか。 

② ボランティアが行っている譲渡会への協力，援助は

行っているのか。 

 (6) 飼育管理の取り組みについてお伺い致します。 

① 避妊去勢手術助成事業の取り組みについて。 

② 動物愛護管理法によりマイクロチップの装着が推

奨されますが装着の助成は考えているのか。 

 

 

 

 

 

 

２ パートナーシップ宣誓制度について 

 (1) ＬＧＢＴについて市長のお考えをお伺いします。 

 (2) ＬＧＢＴを理解するための啓発活動について 

 (3) パートナーシップ宣誓制度受領書を市で発行出来

ないか。 

 

 

市 長 

及 び 

担当部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

及 び 

担当部長 
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者 

 

 

 

 

 

 

３ 終活サポートについて 

 (1) 一人暮らしの高齢者への終活支援の取り組みにつ

いて 

 (2) アドバンス・ケア・プランニング，終活サポートの

取り組みについて 

 

 

 

 

 

 

４ おくやみコーナーの設置について 

 (1) 死亡届の提出に伴う手続きの件数，関連する部署

について 

 (2) 葬儀前後の手続きをワンストップで出来る「おく

やみコーナー」の設置は出来ないか。 

 (3) 市民くらしの便利帳に詳しい手続きの手引きは掲

載出来ないか 

 

担当部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

担当部長 
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者 

 

 

８ 

 

 

 

 

 

矢口勝雄 

 

 

 

（答弁方式：一括質問一括答弁方式） 

 

備前川に架かる花立橋の再建について 

老朽化のため撤去された花立橋は付近住民にとって

欠かすことが出来ない道路である。今後の方針を伺う。 

 

 

 

 

 

担当部長 
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者 

 

 

６ 

 

 

 

久松 猛 

（答弁方式：一問一答方式） 

 

１ 公立学校教員の「１年単位の変形労働時間」の制度導

入について 

 (1) 同制度導入に対する教育長の見解について 

 (2) 同制度の導入で教員の長時間勤務を固定化し，助

長することになると思うがどうか 

 (3) 同制度の導入はしないという立場をとるべきと思

うがどうか 

 

 

 

 

 

 

２ 災害関連死をなくすための避難所の環境改善につい

て 

 (1) 現在の災害避難所の環境改善の課題についての執

行部の認識について 

 (2) 少なくとも当面，雑魚寝を解消するために段ボー

ルベットの導入を（段ボール会社との防災協定） 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

担当部長 
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者 

 

 

１４ 

 

 

鈴木 一彦 

（答弁方式：一括質問一括答弁方式） 

 

１ 本市におけるグリーンインフラの取組について 

 (1) 今後研究，検討し取組む必要があるのではないか。

今後の方針を伺う。 

 (2) ゲリラ豪雨対策にも有効なのではないか。考え方

を伺う。 

 (3) ２０１９年の７月に出された国土交通省のグリー

ンインフラ推進の支援として，国の交付金等が活用

できるのではないか。本市の考え方を伺う。 

 

 

 

 

 

２ 新治運動公園整備事業について 

 (1) 駐車場増設はどのように考えているか。土地を借

るのか。土地を買取るのか。 

 

 

 

 

 

３ 土浦北インターチェンジ周辺地区土地利用促進事業

について 

 (1) 現行の規制について市街化調整区域が多いのはど

のようにクリアするつもりか。 

 (2) 茨城県との連けいはどのように行うのか。県主導

で行うのか。 

 

 

 

市 長 

及 び 

担当部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

及 び 

担当部長 

 

 

 

 

 

市 長 

及 び 

担当部長 
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者 

 

 

４ 

 

 

福田一夫 

（答弁方式：一括質問一括答弁方式） 

 

土浦市まち・ひと・しごと創生総合戦略について 

 (1) 現在までの創生総合戦略の全体的な実績評価を伺

います。 

 (2) ２０２０年度以降の創生総合戦略についての基本

方針と考え方について伺います。 

 (3) ５年間における交付金事業の総括は。 

 

 

担当部長 
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者 

 

 

１０ 

 

 

塚原圭二 

（答弁方式：一括質問一括答弁方式） 

 

１ 防災対策について 

 (1) 大規模災害に備えての避難所の整備について伺

う。台風１９号時を教訓として，必要ヶ所への防災倉

庫の設置，備蓄品の見直し，ペットの扱い，トイレ，

テレビ等の設置について今後の予定は。 

 (2) 水郷体育館の冷暖房設置について伺う。災害時は

避難所として利用されるが，夏季冬季など環境的に

非常に厳しいと思われるので対応が必要と思う。 

 (3) 避難情報の周知について伺う。市民に対して避難

所の案内をどの様に行うのか。特に高齢者や外国人

に対して。 

 

 

 

 

 

２ 自転車のまち土浦について 

 (1) 内外に対するＰＲについてどの様に行うか伺う。

第一に市民が自転車のまちを知る意味でも。どの様

にアピールしていくのか又市外に対してはどうか。 

 (2) りんりんポート土浦の利用状況について伺う。 

 (3) りんりんポートの空地部分の利活用案について伺

う。子供達が自転車に親しむ環境を作っても良いの

ではないか。今後の方針を伺う。 

 

 

 

 

 

３ 土浦全国花火大会について 

 (1) 花火対策室の役割について伺う。どの様な活動を

行っていくのか。 

 (2) 開催場所の変更などの検討はされているか伺う。

危険区域を設定しても入ってしまう人がいる事から

霞ヶ浦湖畔等の検討は。（漁業権等の問題もあるが） 

 

 

担当部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

担当部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

及 び 

担当部長 
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者 

 

 

１１ 

 

 

島岡宏明 

（答弁方式：一括質問一括答弁方式） 

 

子供からお年寄りまで，生涯スポーツを通した市民の健 

康づくりについて 

 (1) 会派の視察で宮崎県小林市に行ったところ，小林

市では市内全域で子供からお年寄りまで生涯スポー

ツを通して体力づくりを行っていた。土浦市では子

供からお年寄りまでの生涯スポーツを通しての体力

づくりをどのように考えているのか 

 (2) 土浦市では市民参加による駅伝大会や大運動会な

どを実施する計画はあるか。 

 (3) 不足と思われる体育施設の整備はどのように考え

ているか。 

 

 

担当部長 
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者 

 

 

９ 

 

 

 

勝田達也 

（答弁方式：一括質問一括答弁方式） 

 

１ ＪＲ常磐線神立駅へのエスカレーター設置について

市長の考えを伺う 

 (1) エスカレーター設置は議会報告会で，参加者の要

望として出ており，市長へその旨報告が上がってい

ます。そこで現在の計画には有りませんが，今後設置

についての市長の考えを伺う。 

 

 

 

 

 

２ 市内で開催されている子ども食堂地域食堂の現状を

どのように認識しているか伺う 

 (1) 土浦市社会福祉協議会で支援している，子ども食

堂地域食堂の開催状況について伺う。（主催団体，開

催回数，参加・来場数，具体的支援内容など。） 

 (2) 主催団体から社協への要望事項はあるのか伺う。 

 (3) 今後取り組みを始めたい希望者からの問い合わせ

はあるのか伺う。 

 (4) 主催団体間のネットワークがあれば情報交換に有

効と考えるが市の考えを伺う。 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

及 び 

担当部長 
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